

**BUENOS DIAS  
CURACAVÍ**  
Informa y une  
a la Comuna

**TIMED**  
Servicio Integral Optico  
FONO: 22835 98 30 CONVENIO CON FONASA E ISAPRES  
ATENCIÓN  
EMPRESAS  
Y DOMICILIOS  
FONO 22835 98 30

**Agua  
de Piedra**  
RESTAURANT  
www.restauranteaguadepiedra.cl  
RUTA 68, Km 46,7  
Curacaví  
+562 2325 39390  
+569 7538 1708 / +562 2835 1122

**RADIO  
LUBNA** 90.3 FM  
Tu Mejor Compañía  
en el Corazón de  
Curacaví  
**90.3 FM**

**ROTARY  
CURACAVÍ**



**LA CASA DEL  
TERROR**  
Revelan  
realidad de  
clínica  
clandestina  
que recibe  
a menores  
del Servicio  
Mejor Niñez



**Robo en la Capilla  
Santa Teresa de  
Challaco se  
descubrió el día 21  
de mayo.**

**Delegación  
Provincial de  
Melipilla visita el  
Parque Ecológico  
San Mateo.**

**Día del Patrimonio:  
En la Plaza Pdte.  
Balmaceda tendrá  
diversas activida-  
des el sábado 27.**



**DIGITALDENT**  
CLÍNICA DENTAL  
Implantes - Radiografías - Coronas  
Prótesis - Urgencias

# BUENOS DÍAS CURACAVÍ

## Quiénes Somos



María Trinidad Icaza Sepúlveda



Carlos H. Salinas Dauvergne

### Dirección:

Lidia Silva de Mc Vey 185, Curacaví  
Correo electrónico:

buenosdiascuracavi@gmail.com.  
Teléfono: 9 7211 0142.

Director y Representante Legal:  
María Trinidad Icaza Sepúlveda.  
Sub Director: Carlos H. Salinas  
Dauvergne.

### Colaboradores:

Nibaldo Guerra Figueroa:  
Diseño Gráfico y Diagramación.  
Rodrigo Franco: Periodista.  
María Trinidad Icaza: Edición.  
Carlos H. Salinas Dauvergne:  
Estrategia Operacional.  
Juan Pablo Morales Farfán.  
Víctor Méndez Navea.

**MISIÓN:** Hemos asumido el compromiso y la responsabilidad de promover, las actividades de nuestra comuna, informar a los vecinos en diversas materias como son educación, cultura, trabajo y servicios en general, dando instancias de libre participación de las personas, proporcionándoles espacio de información y servicios de calidad, que cumplan con las expectativas de este equipo de trabajo.

**VISIÓN:** Nuestro equipo de trabajo tiene como meta común, lograr consolidar a Buenos Días Curacaví como un medio de comunicación comunal de servicio, información y educación, generando un valor agregado único y posicionándonos como los primeros en esta materia en la comuna.

## CARTAS AL DIRECTOR

Buenos días, estimados comunicadores

En la edición año VI - #303 Página 6 **items Historias**, publicaron reportaje sobre los Silos, indicar que estos sí podrían convertirse en sitios patrimoniales y los inmuebles en albañilería de adobe, que se encuentran dispersos en nuestra comuna, empezando por nuestra Municipalidad "Antigua", casas en zona centro-urbana y otras construcciones en la zona rural.

Y otros por su historia, como la aprobación de solicitud para Declaración de Monumento Histórico al sitio de Memoria Ex-Tenencia de Carabineros de Curacaví (23 de marzo del 2023).

**¿Por qué destruir nuestra Historia Comunal? ¿Olvidar nuestra identidad, el legado histórico de estas?** Debemos luchar por mantenerlas, son rutas turísticas no evaluadas (cuando uno va a otro lugar, toma tours que dan a conocer la historia de la comuna!!); no solo somos dulces chilenos y chicha, también tenemos "patrimonio de bienes inmuebles que tienen importancia dentro de nuestra cultura e historia" que debemos mantener y mostrar cómo curacavinanos, y de la historia del campesinado a través de ellas.

A raíz del daño que ya sufrieron y están sufriendo, además de la afectación que realizaría el Plano Regulador Comunal, entre otras causas; realicé investigación por "**Bodegas ubicadas en sector San Pastor-Los Panguiles**", cuyo resultado fue descubrir que están ligadas a la historia de la Comuna, a pesar de que están en terreno privado hoy en día, se pueden declarar "zona de protección histórica" ó "inmuebles de conservación histórica local".

Les adjunto informe realizado por Víctor Gálvez Valladares, Profesor de Historia y Magíster en Historia; para defender dichas construcciones y se conviertan en testimonio patrimonial, documento presentado como observación al nuevo Plano Regulador Comunal. Y declaración de la UNESCO (destrucción intencional del patrimonio). Fotografías de como las han maltratado.

Esperando tener una acogida en su medio de comunicación.

Les saluda cordialmente

**Carmen Morales P.  
Vecina del Sector.**

## Delegada Sandra Saavedra participa de nuevo encuentro del Sistema Táctico Policial S.T.O.P.

• En la instancia se revisó las estadísticas en materia delictual dentro de la provincia, así mejorar las estrategias para combatir al delito, focalizando los servicios policiales.

La Delegada Presidencial Provincial de Melipilla, Sandra Saavedra, participó de un nuevo encuentro en marco del Sistema Táctico de operación Policial S.T.O.P., jornada encabezada por el Prefecto de la Prefectura Santiago Costa, Coronel de Carabineros, Hernán Otaiza.

La delegada provincial, Sandra Saavedra, detalló que en la instancia "se analizó la actividad delictual de las últimas semanas, en particular respecto de compromisos para resolver situaciones en algunos sectores, y se establecieron otros, tanto de parte nuestra, como de carabineros y distintas municipalidades".

La autoridad provincial añadió que se contó con la presencia de la fiscalía, "quienes felicitaron a carabineros por los procedimientos que están realizando, en los cuales cuenta con un cumplimiento del 96%. Tienen actualmente focos de contrabando, de denuncia seguro, y solicitamos un foco especial para los delincuentes que tienen una alta cantidad de reincidencia en delitos menores".

Paralelamente, Sandra Saavedra precisó que se les informó a los asistentes respecto a los procedimientos destacados, "que lograron sacar de



circulación 3,450 kilos de cocaína, con un detenido en prisión preventiva; la recuperación de un camión con acoplado, con un detenido en prisión preventiva; y 450 cajetillas de cigarrillos. Estamos muy contentos por el avance, y agradecemos en particular a carabineros de la 24° y 63° Comisaría, así como a la Subsecretaría de prevención del Delito, que siempre nos acompaña en estas reuniones". Finalmente, el Prefecto de la Prefectura Santiago Costa, Coronel de Carabineros, Hernán Otaiza, catalogó de positivo el encuentro, para avanzar en soluciones hacia las personas. "Llevamos a efecto la cuarta sesión S.T.O.P. del año, específicamente en la Provincia de Melipilla, donde dimos a conocer las estadísticas que manejamos en cuanto a casos, tanto denuncias como detenidos. Asimismo, a través de los directores y encargados de seguridad, Delegación y fiscalía, se generan importantes compromisos, en los cuales todas las instituciones nos encargamos de solucionar temas relativos a la seguridad, el orden y el normal funcionamiento de las comunas", indicó, detallando que se trata de encuentros de coordinación que se desarrollan una vez al mes, con el objetivo de informar y focalizar la acción policial.

**LA MÁQUINA DEL TIEMPO**

LUNES A JUEVES 20 A 22 HORAS

Grandes bandas, cantantes, vivencias y sucesos de todos los tiempos.

Un espacio dirigido por **ROBERTO MOYANO**.

**RADIO LUBNA 90.3 FM**

radiolubna.cl

# "Le decían la casa del terror"

## Revelan realidad de clínica clandestina que recibe a menores del Servicio Mejor Niñez

• Por Carolina Vera | Víctor Leppe | Pablo Rojas.

A continuación compartimos la publicación de este artículo realizado por Mega.cly relacionado con la investigación que realizó dicho canal televisivo y que puede acceder en el siguiente link: <https://www.meganoticias.cl/nacional/414913-servicio-mejor-ninez-residencia-clandestina-denuncia-casa-del-terror-pedro-sabat-23-05-2023.html>.

Meganoticias Investiga reveló la existencia de una clínica clandestina en Curacaví que recibe a menores de edad derivados desde el Servicio Mejor Niñez. En el lugar donde se supone deben ser protegidos, los chicos y chicas han estado expuestos a agresiones, abusos, malas condiciones sanitarias, problemas de infraestructura y situaciones de alto riesgo. El lugar pertenece al ex alcalde de

Ñuñoa, Pedro Sabat, y mientras en su fachada se anuncia como la Clínica Psiquiátrica Erikson, exfuncionarios del lugar afirmaron que en realidad los jóvenes son trasladados a una casona ubicada en el patio trasero donde ocurren graves situaciones. **La Clínica Erikson y sus malas condiciones.**

Luis Contreras, exfuncionario de la Clínica Erikson, aseguró: "la fachada era la clínica. Ellos llegaban a la clínica y después se iba la gente que correspondía que los dejara ahí y ellos los derivan acá a la casona".

El técnico en enfermería, que dejó de trabajar en el recinto hace unos días debido a las irregularidades que existían, añadió: "las piezas no tenían las condiciones necesarias para sus tratamientos. Y uno mencionaba el tema y los dejaban así como si nada. ¿Cómo le llamaban a esa casa? Le



decían la residencia o muchos le decían "la casa del terror".

Además, afirmó que no solo existía falta de infraestructura, sino que tampoco había cómo supervisar las peleas y descompensaciones que sufrían los niños.

Supuestamente, aquí se habría vivido un nivel de violencia extrema. **Un adolescente con TEA fue brutalmente golpeado más de una vez.** "La verdad me marcó porque él era muy agredido. Le pegaban patadas en los testículos, lo agarraban a palos y todo eso lo ocultaban", relata el exfuncionario.

También denuncia que hubo una brutal agresión a una niña por parte de siete jóvenes que están internados en el lugar. "No eran demasiadas personas para poder cuidarla. Era una batalla campal", describe.

Otra funcionaria, que prefiere reservar su identidad, afirmó que vio fiestas que terminaban en descontrol entre menores de 13 y 16 años, además que no solo se derivaba a pacientes, sino que también a infractores de la ley, quienes agredían a los otros niños.

"Dormían hombres y mujeres juntos, me tocó ver relaciones sexuales entre los chicos. Y uno mencionaba el tema y los dejaban así como

si nada", sostiene Luis.

**Respuestas de los dueños.**

Este millonario proyecto de recuperación psiquiátrica en tres hectáreas de terreno, una especie de resort con paseos a caballo y actividades recreativas, pertenece al ex alcalde Pedro Sabat, quien al ser consultado por Meganoticias, señaló por WhatsApp que **hace un mes no hace una visita al lugar y dice textualmente que el Estado está moroso con ellos hace un año.**

También respondieron dos de sus hijos que están a cargo de la administración, junto a María Francisca Acevedo, encargada de la residencia, la que llaman unidad de alta complejidad, quienes afirmaron que hicieron una gran inversión para recibir a los jóvenes y que mantienen algunos recintos cerrados producto de las compensaciones.

Además, Acevedo, al ver un registro de lo que constantemente sucede en el lugar, afirmó que **"tenemos que ser sinceros, acá ningún niño debiera quedarse solo, hay que ver qué está pasando con las cuidadoras"**.

Fuente: <https://www.meganoticias.cl/nacional/414913-servicio-mejor-ninez-residencia-clandestina-denuncia-casa-del-terror-pedro-sabat-23-05-2023.html>.

Municipalidad de CURACAVÍ  
Tema de la vida, los deberes cívicos y el amor por el país

★★ TORNEO ★★  
COPA MI BARRIO  
FEM

**INSCRIBE TU EQUIPO  
Y REPRESENTA A TU SECTOR**  
**PLAZO: HASTA EL 16 DE JUNIO**

Más información en:  
[francisco.arce@municipalidadcuracavi.cl](mailto:francisco.arce@municipalidadcuracavi.cl)

[f](#) [@](#) [t](#) [www.municipalidadcuracavi.cl](http://www.municipalidadcuracavi.cl)

**Tú Ves**  
HD

**Verdulería**  
**Juan Carlos** Siempre Frescas y Ricas

Pasaje San Marcos N° 400 Villa San Pedro. Atiende de lunes a sábados de 09:00 a 14:30 y 16:00 a 21:00 horas y domingos de 09:00 a 14:30 horas. Teléfono +569 8504 8538

# En el mes del mar, una mar de problemas, asfixian a este gobierno

**Por Luis Sagüés Garay**

Que tremenda mar gruesa de dificultades, cercan a Gabriel Boric. Dos inmensas derrotas ciudadanas, penan como sombras fatídicas en la moneda. Porque el pueblo chileno en su gran mayoría le ha dicho: no conculgo ni lo más mínimo con tu "programa". Reflejado nítidamente en su propuesta de nueva constitución -llamada popularmente "el mamarracho"- y luego eligiendo cuidadosamente -parando este desatino de redactar una nueva constitución- a aquellos ciudadanos, que se oponen con más energía a su gobierno. Sí, es pertinente perfeccionar la existente, o derechamente acordar continuar con la actual. Porque para

todo ello tiene ahora autoridad legal la nueva asamblea constituyente.

El gobierno se distancia peligrosamente de la ciudadanía, porque con su insistencia, manifiesta que desea imponer su programa que ampliamente la mayoría rechaza. ¿Cómo puede un gobierno realizar algo que el pueblo no aprueba?. Solamente imponiéndolo por la fuerza, y tampoco esta parece ostentar, al menos la legal.

La solución democrática, a este mayúsculo incordio, es llamar a un referéndum popular, o plebiscito o consulta a la ciudadana, si quiere que este gobierno continúe o tenga que llamar a nuevas elecciones de presidente.

Otra solución en el mismo ámbito, es que presente otro proyecto de gobierno, que incluya explícitamente lo que la ciudadanía espera: terminar con la delincuencia, crecimiento, no más inflación, trabajo, mejor salud, mejor previsión para los sectores vulnerables, mejor educación, inmigración controlada, en definitiva, paz en la macrozona sur, y estado de derecho. Lo que la constitución actual ha mandado, permitido o prohibido, desde, hace 35 años y que ha dado al país el periodo más virtuoso de su historia. (Chile es la joya más preciada de la corona americana. Bill Clinton).

Pero esta muestra de cordura, haría perder el apoyo del sector

de izquierda que lo sostiene, y tendría que integrar a su administración, precisamente a aquellos que, interpretan hoy mejor, el sentir de la ciudadanía.

Esta sería una vuelta de carnero espectacular, pero casi imposible de realizar con éxito, para un mandatario de las características del actual.

Esto se dio en los años 40 del siglo pasado, con el gobierno radical de Gabriel González Videla, quien marginó legalmente (ley de defensa de la democracia) al partido comunista, que lo ungió presidente. Y terminó gobernando con una coalición de derecha, que había sido hasta ese momento, la más tenaz opositora a su gobierno.



*"Pensar en el ayer, puede ser un buen ejercicio, proyectar el futuro complementa el pasado, vivir el presente, es estar vivo"*

Jorge Luis Moreno Lagos

## Más de 80 productos saludables



TU TIENDA ONLINE  
de alimentación saludable

Te invitamos a conocer nuestro catálogo para que disfrutes los increíbles beneficios que una alimentación saludable te ofrece.

Encuétranos en Redes Sociales



Si prefieres háblanos al



## Sólida jornada vivió Curacaví conmemorando el Día de las Glorias Navales

En la Plaza Presidente Balmaceda se realizó el Desfile en Honor a la Armada de Chile, conmemorando un aniversario más del Combate Naval de Iquique, que simboliza la gloriosa defensa realizada por el comandante Arturo Prat y su dotación a bordo de la corbeta "Esmeralda". En la jornada organizada por la Escuela Cuyuncaví contó con la participación de instituciones de la comunidad curacavina como los establecimientos educacionales, clubes de Adulto Mayor, Clubes Deportivos, Escuelas deportivas Municipales, Bomberos, Conaf y la Municipalidad de Curacaví.

También se realizó el acto conmemorativo que consideró instalación de ofrendas florales en el busto de Arturo Prat ubicado en la Plaza de la comuna. "Es importante que se mantenga este acto cívico en donde se rinde un homenaje en la plaza, con la participación de los estudiantes. Felicito a todas las personas que participaron en el desfile", señaló el alcalde Juan Pablo Barros, tras las impecables presentaciones de las delegaciones en el evento.

"Nuestra mejor manera de mantener nuestras tradiciones es con estas actividades. Cuando uno ve a tanta cantidad



de gente presentes en el país es porque existe ese sentimiento de poder continuar con el homenaje a quienes han construido la historia de nuestro país", añadió la máxima autoridad comunal. Personal de la Armada de Chile estuvieron presentes en el homenaje. El Teniente 1º Manuel Contreras, Jefe del departamento de Operaciones de la Estación Naval Metropolitana indicó sentirse feliz por el reconocimiento del pueblo de la comuna.

"Ha sido importante el cariño de la gente de Curacaví. Es un mes que nos permite pensar lo que significa para nosotros la gesta heroica de Arturo Prat. Uno de los principales valores que debemos resaltar es el valor a la patria", indicó.

Una jornada que Curacaví lo ha consolidado como una tradición.



## Municipalidad realizó un merecido reconocimiento a las madres de la comuna

Una gran fiesta se vivió en el Encuentro Comunal de Madres 2023, actividad Municipal llevada a cabo el sábado 20 de mayo de forma gratuita con una masiva asistencia de personas que repletaron el Centro de Eventos Joaquín Blaya. Los presentes cantaron gracias a los mejores éxitos del doble de Luis Miguel (Elías Pizarro) además de la músicaailable del grupo Más que Amor. Además del show, se entregó un reconocimiento a las ganadoras del concurso Mamás Destacadas como son los casos de: Paulina Romero Romero (mejor mamá), María Rebeca Galaz (Mamá a Longeva) y Sara Fernández Contardo (la mamá con más hijos).



## Curacaví tendrá actividades del Día del Patrimonio

**DÍA DEL PATRIMONIO**  
SÁBADO 27 DE MAYO

**DÍA DEL PATRIMONIO CULTURAL CURACAVÍ 2023**

LA ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE CURACAVÍ INVITA A UN RECORRIDO CULTURAL Y TURÍSTICO VISITANDO LUGARES RELEVANTES DE LA COMUNA Y SU HISTORIA

**RECORRIDOS**

- MUNICIPALIDAD
- PIEDRA TACITA
- BOMBEROS
- PARRQUIA
- PLAZA

RECORRIDO 1 DESDE LAS 9:15 HORAS  
RECORRIDO 2 DESDE LAS 15:15 HORAS

INTERVENCIÓN TEATRAL EN CADA PUNTO DE LOS RECORRIDOS

**DÍA DEL PATRIMONIO**  
SÁBADO 27 DE MAYO

**EXPO PATRIMONIO**

PLAZA PRESIDENTE BALMACEDA  
DESDE LAS 9:30 HASTA LAS 17:30 HORAS

CON LA PARTICIPACIÓN DE CHICHEROS, DULCEROS Y ARTESANOS

Este fin de semana se conmemora el Día del Patrimonio. Te invitamos a las siguientes actividades que la Municipalidad de Curacaví ha preparado para este sábado 27 de mayo. Uno de ellos son los recorridos por los lugares más relevantes de la comuna y su historia (a las 9:15 y 15:15 ho-

ras). Mientras que en la Plaza Presidente Balmaceda habrá la Expopatrimonio con la presencia de stands con productos tradicionales como chicheros, dulceros y artesanos, además de participaciones de agrupaciones folclóricas de la comuna desde las 9:30 hasta las 17:00 horas.

# Dulce Patrimonio de Curacaví, de María José Guallar

Por Juan Pablo Morales Farfán

Está semana conversamos con la periodista e investigadora María José Guallar Sobre su vida y trabajo profesional.

## ¿Cuéntanos María José cuál es tu perfil personal y profesional?

Soy periodista e historiadora, y trabajo desde hace más de 15 años en temas de gestión cultural y del patrimonio. Hace 4 años me vine a vivir con mi familia a Curacaví (mi marido y mis dos hijos de hoy, 8 y 4) buscando una vida más tranquila y cercana a la naturaleza. Porque si bien es en la ciudad donde encontramos un circuito de espacios interesantes, como teatros, museos, parques y restaurantes, en un lugar como Curacaví es posible vivir mejor, con su ritmo más pausado y su silencio, especialmente en una etapa de crianza.

## ¿Cuál es tu apreciación del desarrollo Cultural, social y artístico de Curacaví?

Me parece que hay una enorme avidez de hacer cosas. Hay mucha gente queriendo concretar propuestas en distintos ámbitos del arte y la cultura y otro grupo queriendo participar como público. Si bien pasan y están pasando varias cosas, creo que falta articulación y una mejor comunicación de estas iniciativas.

Por otro lado, lo que si es lamentable, es la falta de infraestructura cultural en Curacaví. Que no exista un centro cultural o espacio similar que permita que la comunidad cuente con los espacios mínimos para el desarrollo de las diversas expresiones de la Cultura es muy triste, porque limita enormemente el quehacer, la circulación de propuestas desde otros territorios, la generación de iniciativas desde el territorio o para éste, etc. Hoy existe el Centro Comunitario Cuyuncaví, pero está demasiado apartado del centro y se sabe que a las personas les cuesta trasladarse hasta allá. La Biblioteca Municipal se reabrió, lo que es muy bueno, pero a ésta le lloran mejoras. Ojalá que este año si se pueda postular a los Fondos de Mejoramiento de Bibliotecas que ofrece el Ministerio de Cultura. La gente de aquí me ha comentado que en general las cosas han en relación a tiempos pasados, pero me parece que se debe manifestar de manera más decidida la voluntad política en pro de la cultura. Ya quedaron atrás los tiempos en que se pensaba que ésta era un mero pasatiempo o un asunto secundario. O quiero creer que todos pensamos así. Especialmente nuestras autoridades.

## ¿Cómo nace Dulces Patrimonio de Curacaví Registro de la Tradición de los dulces Chilenos de Curacaví?

Cuando yo llegué a Curacaví sabía que su identidad estaba muy ligada a la chicha y a los dulces, y me imaginé que habría un trabajo extenso sobre ello, casi que "el museo del dulce y la chicha"! Pero no había nada, así que me propuse hacer alguna investigación sobre los dulces de Curacaví, con harta humildad, considerando que soy afuerina. Me gané un Fondo del Patrimonio Cultural y desarrollé el proyecto "Dulce Patrimonio de Curacaví. Registro de la tradición de los dulces chilenos de Curacaví: cultores, saberes y productos", que invita a conocer más de esta popular expresión del patrimonio cultural inmaterial de la Región Metropolitana, con el fin de ser un aporte a su fortalecimiento y valoración. El resultado final fue un libro que se regalará el día del lanzamiento, el 27 de mayo a las 12:00 hrs. y que podrá descargarse en su versión digital desde la página web de la Municipalidad, que patrocinó el proyecto y desde [www.memoriaatelier.cl](http://www.memoriaatelier.cl)

## En la actualidad vives en Curacaví. ¿Cuáles son los aspectos más positivos de residir en Curacaví? ¿Qué es lo que más te llama la atención de la comuna?

Como te decía al comienzo, creo que esta sea una comuna que aún mantenga un ritmo pausado, un aire puro, una ruralidad cercana (con su naturaleza y costumbres), es invaluable. Es algo que hay que cuidar, sobre todo, de parte de quienes llegamos de fuera, debemos ser respetuosos con ese entorno, las personas y sus formas de vida. Además Curacaví está muy cerca de Santiago, también de Valparaíso, por lo que en poco tiempo se puede ir a buscar aquello que no se encuentra aquí.

## ¿Dentro de tu trabajo sobre Dulces Patrimonio de Curacaví, cuáles son los aspectos más destacados de los Dulces Chilenos que los convierte en una actividad Patrimonial?

Detrás de los dulces hay una historia preciosa en la que se conjugó la historia, la geografía y el rol de las mujeres. Eso me pareció de un enorme atractivo. Antes no había carretera y todos los vehículos debían pasar obligatoriamente por Curacaví. El viaje desde Santiago a Valparaíso era largo y todos los buses y autos paraban en el pueblo al menos por un rato, lo cual motivó a que las mujeres que hacían sus dulces en sus casas, para sus familias, salie-



ran a venderlos. Hace poco más de 50 años se inauguró la Ruta 68 y con ella la locomoción dejó de entrar a Curacaví. Ahí terminó la época dorada de los dulces y se pensó que morirían para siempre como oficio como y producto, pero continuaron desarrollándose, evolucionando, surgieron muchas fábricas, y se mantuvo al menos parte de su esencia tradicional. Los saberes tras la elaboración de los dulces, heredados de generación en generación, la forma de prepararlos, sus recetas y variedades, son una expresión cultural valiosísima y es lo que los hace ser patrimonio cultural, patrimonio de Curacaví. Por otro lado hay decenas de personas y relatos particulares que entre todos, construyen esta gran historia

tan valiosa para la identidad curacaviana. En este trabajo que hicimos quisimos darle voz a ellos y ponerle cara a quienes están detrás de los dulces que tanto disfruta la gente, los chilenitos, empolvados, alfajores, príncipes, tacitas, etc. etc.

## ¿Qué otra actividad fuera de la Chicha y los Dulces Chilenos, Crees tú que amerita poner en valor y/o destacar para convertirlo en un producto representativo de la comuna?

La naturaleza. Potenciar circuitos de trekking como el Sendero del Sol o el Cerro El Mauco. Y articular otros parques o senderos que podrían abrirse a la comunidad, en un lugar donde el territorio aún lo permite y el aire puro nos acompaña.

## Cabildo ciudadano, una mirada para los siguientes 30 años

(Por Mariel Norambuena)

En mi columna anterior, hablé de los aspectos positivos que salieron a la luz durante el Cabildo Ciudadano, el pasado 3 de mayo. En esta ocasión, considero pertinente analizar aquellas cosas por mejorar, con una mirada de aquí a 30 años, cómo se planteó. Esto es importante de mencionar, debido a que muchas veces nuestra visión, como ciudadanos, es más bien cortoplacista; sin embargo, cuando se plantean cambios de gran envergadura, es necesario pensar en un mediano y largo plazo. Entre el año 2002 y 2017, la población de la comuna aumentó un 34,08% y, según estimaciones del Ministerio de Desarrollo Social y Familia, en 2035, Curacaví llegaría a tener 42.125 habitantes. Esto refleja con claridad la necesidad de gestionar una serie de adaptaciones, conforme a este escenario.

El primer tema que se planteó, fue la conectividad. El costo de los buses a la capital fluctúa entre los 1.700 y los 2.300 pesos, para los pasajeros adultos. Esto significa que, si una persona percibe un salario mínimo, más de un 16% del sueldo corresponde a gasto en locomoción. Si a ello sumamos un viaje en metro o micro ida y vuelta, en horario valle, estaríamos hablando de casi un 24%. A esto se suma el insuficiente número de buses y la limitación de ho-



rrarios. Con el cierre de operaciones de Pullman en el trayecto Curacaví-Santiago, sin duda, nos vimos afectados. No sé ustedes, pero cuando viajo a Santiago y debo volver en hora punta, realmente parecemos ganado, lo que, cabe recalcar, no es culpa de los choferes, que hacen lo posible por no dejar a nadie botado. Esto ocurre en un libre mercado, cuando existe un oligopolio. Otro tema por mejorar es la capacidad del hospital. Debido a factores que no tienen que ver con las autoridades locales, sino con un problema de asignación de recursos y salud pública a nivel nacional, el Hospital de Curacaví, sobre todo en lo que a urgencias se refiere, se ve, en ocasiones, colapsado. Por la Ruta 68 pasan cada hora más de 1.000 vehículos, en un día normal y, en fines de semana largo o festividades, hasta 5.000 por hora. Gran parte de

los accidentes que atiende el Cuerpo de Bomberos, ocurren en la autopista y muchas de esas atenciones de salud se hacen en nuestra comuna. A todas luces, nuestro hospital no está capacitado para recibir tal cantidad de pacientes y, por supuesto, no contamos con UCI ni UTI, lo que significa que, cada vez que se requiere alguno de estos servicios, las personas son derivadas a Santiago o Melipilla. Lo mismo sucede con las especialidades. Finalmente, y sin desmerecer otros aspectos que se mencionaron en el Cabildo, está la seguridad, como una preocupación importante entre los asistentes. Debo reconocer que los esfuerzos de incorporar vigilancia municipal, el trabajo de Carabineros y la efectividad de la aplicación SOSAFE, debido a la rápida respuesta de autoridades y vecinos, han permitido pre-

venir y atajar violaciones a nuestra seguridad, pero queda mucho por hacer. Según datos del Centro de Estudios y Análisis del Delito (CEAD), en 2022 se reportaron casi 2.000 delitos en nuestra comuna que, según cálculos de población, superaría la tasa del 5%. Mi invitación, en este sentido, es a buscar redes de apoyo, sobre todo en los vecinos, para proteger nuestras casas y negocios, mientras esperamos que, desde el Senado y la Cámara de Diputados, dejen a un lado sus diferencias para endurecer las penas a reincidentes en actos delictivos.

### Referencias

[https://www.bcn.cl/siit/reportescomunales/comunas\\_v.html?anno=2017&idcom=13503](https://www.bcn.cl/siit/reportescomunales/comunas_v.html?anno=2017&idcom=13503)  
[https://www.bcn.cl/siit/reportescomunales/comunas\\_v.html?anno=2023&idcom=13503](https://www.bcn.cl/siit/reportescomunales/comunas_v.html?anno=2023&idcom=13503)  
 chrome-extension://efaidnbmnnnibpcajpcgclefndmkaj/https://www.desarrollosocialyfamilia.gob.cl/storage/docs/DOCUMENTO\_PROYECCIONES\_DE\_POBLACION\_RMS\_2035.pdf  
 Personal de la municipalidad  
 Personal de bombero  
<https://cead.spd.gov.cl/estadisticas-delictuales/#descargarExcel>

## ¿Conocías estos datos del Combate Naval de Iquique?

Alejandro San Francisco, director del Instituto de Historia de la Universidad San Sebastián, detalla cuál fue el destino de la Esmeralda y el Huáscar, cómo conocimos las palabras de Prat para motivar a sus hombres y por qué esta fecha es símbolo de patriotismo. El 21 de mayo de 1879 Chile disputaba la Guerra del Pacífico contra Perú y Bolivia. Ese día se encontraron las fuerzas navales chilenas y peruanas, con una evidente desproporción en cuanto a poderío. "Pese a las circunstancias difíciles y adversas, la Esmeralda y la Covadonga combatieron con decisión y valentía. En esos combates navales emergió con fuerza la imagen de Prat. Su figura hasta hoy es considerada un símbolo de unidad nacional, a pesar de las dificultades, divisiones y frustraciones que muchas veces enfrentamos como país", comenta Alejandro San Francisco. El director del Instituto de Historia de la Universidad San Sebastián, también repasa datos relevantes de la hazaña en Iquique.

### El giro que cambió la historia

El 21 de mayo, la corbeta Esmeralda y la goleta Covadonga estaban a cargo de la vigilancia del puerto de Iquique, mientras el grueso de la Armada chilena intentaba un ataque sorpresa en el Puerto de Callao. Paralelamente, el blindado Huáscar y la fragata Independencia zarparon rumbo a Arica para llevar suministros al resto de las tropas peruanas, cruzándose y desatando el Combate Naval de Iquique. La Esmeralda se hundió producto de un espionaje del Huáscar; y Perú perdió el buque Independencia, que chocó con una roca y luego se rindió en Punta Gruesa, bajo el fuego de la Covadonga.

### ¿De dónde viene el registro de la arena de Prat?



Las palabras que Prat dirigió a sus hombres, que inician con "muchachos, la contienda es desigual. Nunca se ha arriado nuestra bandera al enemigo", son ampliamente conocidas, un texto infaltable en las clases de Historia. Pero ¿cómo se consiguió ese registro? San Francisco comenta que "esta arena se traspasó a través de cartas de oficiales sobrevivientes que fueron mantenidos como prisioneros en Iquique. En ellas casi todos mencionaban esas palabras y de esta forma se fue construyendo el discurso. El texto oficial se publicó en el periódico El Ferrocarril, el 31 de mayo de ese mismo año; y fue escrito por el teniente Luis Uribe, quien asumió el mando de la Esmeralda tras la muerte de Prat".

### ¿Qué pasó con la Esmeralda y el Huáscar?

Los restos de la Esmeralda están en el fondo del mar, frente a la bahía de Iquique. Una boya recuerda la zona donde

se hundió, conocida como Boya Esmeralda. En el Paseo Lynch, también en Iquique, es posible visitar el Museo Corbeta Esmeralda, una representación a escala real de embarcación. El Huáscar fue capturado por Chile en octubre de 1879, en el Combate Naval de Angamos. Hoy el acorazado se encuentra en el Puerto de Talcahuano, en la Región del Biobío, donde funciona como museo. En él es posible ver la carta que su comandante, Miguel Grau -con gran caballerosidad y respeto-, envió a la viuda de Prat, Carmela Carvajal, para devolver sus prendas. En el escrito le manifiesta sus condolencias y le asegura que el chileno fue "víctima de un temerario arrojado en defensa y gloria de la bandera de su patria".

### La "pratmanía"

Después del Combate Naval de Iquique surgió en el país una verdadera "pratmanía". Muchos niños fueron bautizados como Arturo y mujeres como Es-

meralda. Esta no solo fue relevante en la comprensión de su labor histórica, sino también en el curso de la guerra. Incluso el poeta nicaragüense Rubén Darío, que vivió en Chile después del conflicto, destacó el valor de la Armada y de Prat en su Canto épico a las glorias de Chile. De él se desprenden versos como "¡Y Prat! He aquí la cumbre; he aquí la sacra lumbre inmortal, la epopeya en el abismo, el valor soberano; leyenda de heroísmo sobre el hondo océano. Prat resplandece, inspira".

### El monumento a los Héroes de Iquique.

Arturo Prat fue sepultado el 22 de mayo de 1879 en el cementerio de Iquique. Posteriormente, durante el gobierno de José Manuel Balmaceda, fue trasladado a Valparaíso, donde junto a otros mártires recibieron sepultura definitiva con honores, el 21 de mayo de 1888. En el lugar se levantó el Monumento a los Héroes de Iquique, en la Plaza Sotomayor, frente a la Intendencia de Valparaíso.

### "No celebramos una derrota"

San Francisco comenta que para muchos esta fecha tiene un rasgo curioso, pues algunos, irónicamente, mencionan que Chile celebra sus derrotas. "Este es un asunto mucho más complejo. Chile no celebra una derrota. Prat dirigió una embarcación de madera para enfrentar a un acorazado. Era David contra Goliath y, pese a eso, rendirse nunca fue una opción. Con la espada desenvainada saltó al Huáscar sabiendo que iba al encuentro de la muerte, pero también de la gloria. Fue una derrota momentánea y una victoria para siempre. La gesta de Iquique representa el patriotismo en su máximo esplendor", detalla.

# OFERTAS LABORALES

**Ahora puedes revisar nuestras ofertas laborales actualizadas en:**  
<https://www.municipalidadcuracavi.cl/omil/>

## EMPRESA PRIVADA

Se Necesitan Operarios de Bodega para preparación de pedidos utilizando pistola radio frecuencia. Horarios: turnos rotativos (mañana, tarde y noche). Sueldo: Base + bonos de producción + bono por asistencia. (Empresa cuenta con bus de acercamiento ida y vuelta + alimentación + uniforme). Lugar de trabajo: Pudahuel. Interesados enviar su currículum actualizado al correo: omil@municipalidadcuracavi.cl.

## EMPRESA PRIVADA

Se requiere persona para realizar funciones de supervisor de guardia de seguridad con funciones propias del cargo. Horarios: Art. 22. Sueldo: \$650.000. Lugar de trabajo: Cuesta Barriga, Curacaví. Interesados enviar su currículum actualizado al correo: omil@municipalidadcuracavi.cl.

## EMPRESA PRIVADA

Se requiere cajero (a) para ejecutar el manejo de caja a fin de asistir al cliente en todo el proceso. Horarios: Turno 11x3. Sueldo: base + bonificación + bus de acercamiento desde metro Los Dominicos. Estadia incluida. Lugar de trabajo: Valle Nevado. Interesados enviar su currículum actualizado al correo: omil@municipalidadcuracavi.cl.

## EMPRESA PRIVADA

Se requiere Bartender para dar soporte a los colaboradores del área con el abastecimiento, preparación de bebidas y cócteles. Horarios: Turno 11x3. Sueldo: Sueldo base + bonificación + bus de acercamiento desde metro Los Dominicos. Estadia incluida. Lugar de trabajo: Valle Nevado. Interesados enviar su currículum actualizado al correo: omil@municipalidadcuracavi.cl.

## EMPRESA PRIVADA

Se requiere anfitriona, para atender a clientes de restaurantes desde su ingreso hasta su retirada. Horarios: Turno 11x3. Sueldo: base + bonificación + bus de acercamiento desde metro Los Dominicos. Estadia incluida. Lugar de trabajo: Valle Nevado. Interesados enviar su currículum actualizado al correo: omil@municipalidadcuracavi.cl.

## EMPRESA PRIVADA

Se requiere Steward, persona encargada de velas por el aseo e higiene de todas las áreas de cocinas, bodegas y pasillos de acceso. Horarios: Turno 11x3. Sueldo: Sueldo base + bonifi-

cación + bus de acercamiento desde metro los dominicos. Estadia incluida. Lugar de trabajo: Valle Nevado. Interesados enviar su currículum actualizado al correo: omil@municipalidadcuracavi.cl.

## EMPRESA PRIVADA

Se requiere botones persona encargada de atención a los huéspedes que estén ingresando a hospedarse en los hoteles. Horarios: Turno 11x3 Sueldo: Sueldo base + bonificación + bus de acercamiento desde metro los dominicos. Estadia incluida, Lugar de trabajo: Valle Nevado. Interesados enviar su currículum actualizado al correo: omil@municipalidadcuracavi.cl.

## EMPRESA PRIVADA

Se requiere mucama para realizar labores de limpieza y orden en las habitaciones del hotel, según los estándares establecidos por la empresa, para garantizar la comodidad de los huéspedes. Horarios: Turno 11x3. Sueldo: Sueldo base + bonificación + bus de acercamiento desde metro los dominicos. Estadia incluida. Lugar de trabajo: Valle Nevado. Interesados enviar su currículum actualizado al correo: omil@municipalidadcuracavi.cl.

## EMPRESA PRIVADA

Se requiere aseo(a) para realizar labores de limpieza, sanitización e higienización para mantener el ambiente. Horarios: Turno 11x3. Sueldo: Sueldo base + bonificación + bus de acercamiento desde metro los dominicos. Estadia incluida. Lugar de trabajo: Valle Nevado. Interesados enviar su currículum actualizado al correo: omil@municipalidadcuracavi.cl.

## EMPRESA PRIVADA

Se requiere garzón persona encargada de identificar y atender las necesidades de los visitantes para aportar al cumplimiento de los estándares de satisfacción del cliente. Horarios: Turno 11x3. Sueldo: Sueldo base + bonificación + bus de acercamiento desde metro los dominicos. Estadia incluida. Lugar de trabajo: Valle Nevado. Interesados enviar su currículum actualizado al correo: omil@municipalidadcuracavi.cl.

## EMPRESA PRIVADA

Se requiere despachador para recibir y entregar los pedidos de comida rápida a nuestros clientes, respetando una entrega oportuna a fin de contribuir en la satisfacción de estos contar con 1 año de experiencia. Horarios: Turno 3x4. Sueldo: Sueldo base + bonificación + bus de acercamiento desde metro los dominicos. Estadia incluida. Lugar de trabajo: Valle Nevado. Interesados enviar su currículum

actualizado al correo: omil@municipalidadcuracavi.cl.

## EMPRESA PRIVADA

Se requiere maestro de cocina asistir al Sous Chef y al Chef Partie en las operaciones de cocina de nuestros restaurantes contar con 2 años de experiencia Horarios: Turno 11x3 Sueldo: Sueldo base + bonificación + bus de acercamiento desde metro los dominicos. Estadia incluida, Lugar de trabajo: Valle Nevado. Interesados enviar su currículum actualizado al correo: omil@municipalidadcuracavi.cl.

## EMPRESA PRIVADA

Se requiere ayudante de cocina el cual debe asistir a los Chefs y Maestro de Cocina en la ejecución de la producción de montaje de platos para los diferentes servicios. Contar con 1 años de experiencia Horarios: Turno 11x3 Sueldo: Sueldo base + bonificación + bus de acercamiento desde metro los dominicos. Estadia incluida, Lugar de trabajo: Valle Nevado. Interesados enviar su currículum actualizado al correo: omil@municipalidadcuracavi.cl.

## EMPRESA PRIVADA

Se requiere control de ticket, para realizar funciones de controlar el ticket de esquí de cada persona que pasa por las filas de los andariveles del centro. Contar con 1 año de experiencia Horarios: Turno 11x3 Sueldo: Sueldo base + bonificación + bus de acercamiento desde metro los dominicos. Estadia incluida. Lugar de trabajo: Valle Nevado. Interesados enviar su currículum actualizado al correo: omil@municipalidadcuracavi.cl.

## EMPRESA PRIVADA

Se requiere operario de bodega para entregar soporte al cumplimiento de procesos de logística. Contar con 2 año de experiencia Horarios: Turno 11x3 Sueldo: Sueldo base + bonificación + bus de acercamiento desde metro los dominicos. Estadia incluida. Lugar de trabajo: Valle Nevado. Interesados enviar su currículum actualizado al correo: omil@municipalidadcuracavi.cl.

## EMPRESA PRIVADA

Se requiere operario Magic Carpet, para supervisar el correcto funcionamiento de las cintas transportadoras. Horarios: Turno 11x3 Sueldo: Sueldo base + bonificación + bus de acercamiento desde metro los dominicos. Estadia incluida, Lugar de trabajo: Valle Nevado. Interesados enviar su currículum actualizado al correo: omil@municipalidadcuracavi.cl.

## EMPRESA PRIVADA

Se requiere para personas desarrollar funciones de tractorista para funciones de operador

de maquinaria agrícola. Horarios: 07:30 a 17:30 Hrs. Sueldo: \$500.000. Lugar de trabajo: Lo Ovalle, María Pinto. Interesados enviar su currículum actualizado al correo: omil@municipalidadcuracavi.cl.

## EMPRESA PRIVADA

Se requiere para personas desarrollar funciones de junior con manejo de herramientas con conocimientos en computación (deseables redes) autodidacta. Horario: 20 horas. Sueldo: A convenir. Lugar de trabajo: Curacaví, Miraflores KM 35. Interesados enviar su currículum actualizado al correo: omil@municipalidadcuracavi.cl.

## EMPRESA PRIVADA

Se requiere persona con licencia clase A2, A3 o A1 (Ley Antigua) para manejo de minibús, van o buses. Horario: 6x1 turnos rotativos. Sueldo: \$750.000. Lugar de trabajo: Región Metropolitana. Interesados enviar hoja del conductor, su currículum actualizado al correo: omil@municipalidadcuracavi.cl.

## EMPRESA PRIVADA

Se requiere de asistente de aula para apoyo al trabajo docente en modalidad de pedagogía. Horario: Lunes a Viernes de 12:30 a 17:30 Hrs. Sueldo: \$300.000.- líquido. Lugar de trabajo: Curacaví. Interesados enviar su currículum actualizado al correo: omil@municipalidadcuracavi.cl.



Registra tu currículum en la Bolsa Nacional de empleo BNE, el portal para buscar y ofrecer empleo. Ingresa aquí: <https://www.bne.cl/>



## CURSOS ONLINE GRATUITOS.

Revisa los requisitos y los cursos disponibles. Ingresa en: <https://eligemejor.sence.cl/BuscarCursoNuevo/PorPrograma>.



REALIZA TU TRAMITE DE SEGURO DE CESANTIA ONLINE. Ingresa en: <https://www2.afc.cl/WUI.AAP.OVIRTUAL/Default.aspx?ReturnUrl=%2FWUI.AAP.OVIRTUAL%2f>.

# Equipo de Delegación Provincial de Melipilla realiza visita a Parque Ecológico San Mateo de Curacaví

• La organización, que lleva cinco años de funcionamiento, ha logrado plantar casi 3 mil árboles, de los cuales el 90% es nativo.

Hasta el Parque Ecológico San Mateo de Curacaví llegó el equipo territorial de Delegación Presidencial Provincial de Melipilla, oportunidad donde fueron recibidos por parte de la directiva, quienes mostraron y expusieron la labor que desarrollan en pos de la preservación ambiental y compromiso con la biodiversidad.

Marioly Guerra, encargada territorial de Delegación Provincial de Melipilla, agradeció la invitación, destacando el esfuerzo de los miembros, así también su labor en la concientización y preservación de espacios para las actuales y futuras generaciones. "Hoy el mundo está enfrentando un escenario de crisis climática importante, y cada acción que nos lleve a frenar este proceso, es un grano de arena para el futuro de nuestras actuales y futuras generaciones. Hoy estamos aquí en Parque San Mateo, proyecto que queremos destacar por el trabajo que realizan, donde sus miembros quieren marcar esa diferencia en pos de preservar y restaurar los ecosistemas. Ellos son un ejemplo de compromiso con el medio ambiente, donde además se han dedicado al fomento de la educación ambiental, concienciando a la comunidad sobre la importancia de la conservación, en que debemos destacar que en estos cinco años de trabajo, han logrado plantar más de tres mil árboles, principalmente nativos, ejemplo que nos inspira y enseña a que las iniciativas locales pueden marcar una diferencia en la protección de nuestros ecosistemas".

Por su parte, Héctor Hernández, presidente de la Corporación Ecológica Parque San Mateo, expuso que el proyecto partió el 2018 "producto de la basura que teníamos en el sector. Junto al equipo y vecinos de la comuna sacamos alrededor de 40 toneladas de basura, y decidimos reforestar el lugar. Posterior a ello, logramos conformar la corporación con personalidad jurídica, formamos una directiva con vecinos comprometidos y amigos. Después de cinco años, con mucho orgullo podemos decir que tenemos casi tres mil árboles, el 90% es arbolado nativo. Formamos núcleos de reforestación, trabajando actualmente el método Miyawaki, y con mucha alegría también decir que hemos sido pioneros en diversos ámbitos, tanto en reforestación Miyawaki, donde hoy contamos con dos bosques, y actualmente trabajamos



**Marioly Guerra, encargada territorial de Delegación Provincial de Melipilla, agradeció la invitación, destacando el esfuerzo de los miembros, así también su labor en la concientización y preservación de espacios para las actuales y futuras generaciones.**

en una tercera iniciativa, donde el 2022 nos adjudicamos un fondo de Protección Ambiental, para generar un bosque de 650 árboles, todos nativos".

En esta línea, añadió que "se han instalado puntos literarios en el sector, donde tenemos libros y la gente puede leer al aire libre, hacer deporte, y todas las visitas que vengan son bienvenidas", enfatizando que son "pioneros en generar el principal pulmón verde de la comuna", mostrándose satisfechos por el proyecto. Asimismo, Fabián Guerrero, director de la Corporación Ecológica Parque San Mateo de Curacaví, hizo una invitación a la comunidad a participar de la huerta comunitaria. "Está fabricado con materiales reciclados, madera, neumáticos, botellas de vidrio, eco ladrillos, barro y paja, diversos formatos de huerta. La idea es que la gente venga y conozca las técnicas de agricultura natural que estamos aplicando, cómo plantar una hortaliza, hierba medicinal, plantar una flor desde la semilla hasta que la planta que da otra semilla, todo el proceso que la gente puede aprender, y puede llevarse algunas hortalizas después de trabajar acá en la huerta".

*"Lo único que adquieres durante tu vida y que va contigo después de morir, son tus tatuajes"*

**Wladimir Rodríguez**

**Tattoo & Body Piercing**

Reserva tu hora por estos medios:

Instagram @Cutytattoo

+56 9 5494 0099

Estudio privado en Galería Espacio Valle Presbítero Moraga 221, 2do Piso, Curacaví.

**VENTA, COMPRA Y ARRIENDO DE PROPIEDADES**

**VENTAS Y COMPRAS DE:**  
Casas - Parcelas - Sitios Urbanos - Viviendas Urbanas - Terrenos Agrícolas

**ARRIENDOS DE:**  
Casas en Parcelas - Viviendas Urbanas - Locales Comerciales  
Paños Agrícolas

**DESEA VENDER, COMPRAR O ARRENDAR AGILMENTE SU PROPIEDAD, CONTÁCTENOS:**  
Para Comprar o Arrendar llamar o escribir al: +569 9593 9444  
+569 7658 0339 - +569 9047 8646  
Para Vender o Arrendar su propiedad llamar o escribir al: +569 7658 0339

**LEON PROPIEDADES**  
2 28353841  
2 28353538

Av. Ambrosio O'Higgins N°128 - Curacaví Costado Poniente de la Comuna, 300 m antes de llegar al Puente.  
**info@leonpropiedades.cl**

[www.leonpropiedades.cl](http://www.leonpropiedades.cl)



# RECETA

Autor: Rincón del Chef Marabela.

## CONEJO CON PURÉ DE GARBANZOS

**Ingredientes para 4 porciones.**  
**Tiempo de Preparación: 1 HORA Y 30 MINUTOS.**

### Para el Conejo

- 4 Muslos de conejo
- Comino entero (a gusto)
- Tomillo fresco (a gusto)
- Orégano fresco (a gusto)
- 2 Dientes de Ajo
- Sal y Pimienta (a gusto)
- 2 Tazas de Vino Blanco (cepa a elección)
- ¼ Taza de Aceite de Oliva
- 2 Cebollas medianas (cortadas en pluma)
- 2 Zanahorias (cortadas en láminas)
- 1 Pimentón Rojo (cortado en cubitos)
- 2 Barras de Apio (picadas en cubitos)
- 4 Hojas de Laurel
- 1 Atado de Perejil fresco (picado finamente)
- Cilantro a gusto (picado finamente)
- ¼ Taza de Vinagre de Vino Blanco



- ¼ Taza de Vinagre de Vino Tinto.

### Para el Puré de Garbanzos

- 1 ½ Tazas de Garbanzos sin piel
- ½ Cebolla mediana (picada finamente)
- 1 Ramita de Apio (picada finamente)
- ½ Pimentón Verde (picado en cubitos)
- 1 Zanahoria (cortada en láminas)
- 4 Cucharadas de Mantequilla
- 4 Cucharadas de Crema de Leche Fresca

- 2 Ajes Cacho de Cabra (cortados en cubitos)
- Sal y Pimienta (a gusto).

### PREPARACIÓN

#### Para el Conejo

1. En un mortero, moler el Comino, el Tomillo, el Orégano, el Ajo, la Pimienta y la Sal.
2. Marinar el Conejo con el aliño preparado y adicionar un poco del Vino Blanco.

Dejar reposar.

3. En una sartén a fuego alto, calentar el Aceite de Oliva y sellar el conejo por ambos lados. Reservar.
4. En el mismo sartén, saltear las Cebollas, la Zanahoria, el Pimentón y el Apio.
5. Agregar el Conejo, el Laurel, el Perejil, el Cilantro.
6. Finalmente, agregar el Vino Blanco y ambos Vinagres.
7. Dejar cocinar a fuego suave por 30 minutos aproximadamente.
8. Rectificar sabores y servir con el puré de garbanzos.

#### Para el Puré de Garbanzos

1. En una olla a fuego alto, cocinar los Garbanzos, junto con las Verduras (la Cebolla, el Apio, el Pimentón Verde y la Zanahoria), por 30 minutos.
  2. Salpimentar, Filtrar y Procesar.
  3. Sumar la Mantequilla, la Crema y el Aji Cacho de Cabra.
  4. Rectificar sabores y servir con el conejo.
- Finalmente a disfrutar de esta maravillosa receta de Conejo con Puré de Garbanzos.**



# HORÓSCOPO

**Aries** Con Saturno en Piscis es hora de que Aries se enfoque en su mundo interior.

Este es el momento perfecto para trabajar en su crecimiento espiritual y conectarse con la intuición. Recuerda ser paciente y perseverante en las metas.

**Tauro** El ingreso de Saturno en Piscis trae estabilidad y armonía a las relaciones de Tauro.

Este tránsito también les influye en las finanzas, y encontrará más de una oportunidad interesante para el crecimiento personal.

**Géminis** Es hora de adoptar hábitos más saludables y establecer rutinas equilibradas de forma definitiva y no fluctuante.

El estrés será el peor enemigo de esta semana y el foco deberá ser mantener el equilibrio entre el trabajo y el descanso.

**Cáncer** El cierre de ciclos que implica esta etapa necesita del mayor de los cuidados al irse de vínculos amorosos que fueron importantes, incluso, adonde hay hijos fruto de él ¡Terapia y paciencia!

**Leo** Para Leo, el tránsito de Saturno en Piscis se centrará en la esfera del hogar y la familia. Puede que sientan la necesidad de establecer bases sólidas y armonía en cuanto al entorno doméstico.

**Virgo** Es posible que se sientan atraídos hacia el estudio de temas más profundos o busquen perfeccionar habilidades de comunicación. Aprovechen este tiempo para expresar tus ideas de manera clara y efectiva.

**Libra** Más allá de los sentimientos, en el que traerá estabilidad luego de una tormenta de cierre con un vínculo que ya estaba muerto. Se vienen con fuerza momentos de estabilidad en asuntos

monetarios. Mientras tanto, eviten gastos innecesarios.

**Escorpio** Buen momento para encarar cambios. Con Saturno en Piscis, los nacidos bajo el signo de Escorpio experimentarán una gran transformación en cuanto a la imagen. Aprovechen el tiempo para sanar heridas emocionales y trabajar en el fortalecimiento del autoestima.

**Sagitario** Nueva etapa que se abre para los Sagitario inicia esta semana con una gran búsqueda: la de un propósito mayor. Inicia un ciclo de tres años que le dará un nuevo significado a la vida. Este es un momento ideal para explorar prácticas espirituales y expandir la conciencia.

**Capricornio** Se avecina un período especial para los capricornianos y todo por el ingreso de Saturno en Piscis. La recomendación es prestar atención

a la honestidad y la confianza en los vínculos que se establezcan, sobre todo, no temer a establecer límites saludables.

**Acuario** La inquebrantable fuerza de voluntad del acuariano hace que no se desanime ante los obstáculos. El tránsito de Saturno en Piscis impactará en el ámbito del trabajo y la salud, chocando procesos que ya estaban en su etapa final.

**Piscis** El ingreso de Saturno en tu propio signo, Piscis, marcará un período de autodescubrimiento y crecimiento personal, pero la energía es tan alta por momentos que puede desencadenar procesos de ansiedad o ataques de pánico.

Enfocarse en miedos y limitaciones no es la idea, sino descubrir el verdadero poder y potencial interno.



## VEN A CONOCER EL SABOR DE LA EXPERIENCIA

- Café Turco
- Té Turco
- Pastelería
- Gastronomía



Av. Ambrosio OHiggins 1216 - La Casona de Curacaví - Estacionamiento interior - Curacaví

# Robo a la Capilla Santa Teresa de Challaco

• El domingo 21 de mayo se descubrió el robo en la Capilla de Challaco, se llevaron cuadros, Copones, Sagrario con la Hostia Consagrada, Ornamento y Parlante.

Ante los hechos acontecidos durante el fin de semana recién pasado, conversamos con Jessica Calderón, vecina del sector quien nos comentó: “Con mucha pena nos percatamos el domingo 21 de mayo, como a las 10:00 de la mañana, que estaban las cosas religiosas del altar, las que utilizamos normalmente para la eucaristía, botadas en el patio de la capilla. Al entrar nos dimos cuenta que nos habían robado todo el equipamiento sacramental religioso. Especialmente nos arrancaron de la pared El Sagrario (el Copón con la Hostia Consagrada), lo que causó muchísima pena y dolor, porque eso nos demostraba la presencia de Cristo en su cuerpo, nos causó una pena enorme”, señaló. “Este robo que nos afecta como comunidad de Challaco, cristiana y católica, nos afecta no solo por lo que se llevaron sino también por las personas que lo hicieron.



Sabemos que el propósito del Señor es movernos en la fe y el amor, hemos recibido muchas muestras de apoyo de comunidades y personas para poder levantar nuestra capilla una vez más y salir adelante. Seguimos más firmes que nunca con fe y esperanza”, sentenció. Esta capilla lleva más de 37 años en este sector y representa para los vecinos una muestra de amor y cariño en su fe, siendo la primera vez que se ve afectada de esta manera.



## Carabineros de Curacaví realiza charla educativa en la Escuela Valle de Puangue



El pasado 19 de mayo, carabineros de la 63ª Comisaría de Curacaví, concurrió hasta la Escuela Valle de Puangue con el objetivo de realizar charlas a niños de kinder y pre kinder sobre seguridad vial.

### Tiempo de vacunar contra la Rabia

**Charla**  
 Sábado 27 de mayo  
 12:00 horas  
 Sede comunitaria  
 Los Canelos de Miraflores

**Operativo vacunación y chips**  
 Miércoles 31 de mayo  
 10:00 horas  
 Sede comunitaria  
 Los Canelos de Miraflores  
 Previa inscripción en el formulario

**Formulario Inscripción AQUÍ**



# ¡TE INVITA A PARTICIPAR!

POR UNA **CUATRIMOTO CASTOR ATV 200cc**

## COMO PARTICIPAR:

- REALIZA UNA COMPRA EN FERRE-JARDIN
- RECIBE TU PRODUCTO
- ¡YA ESTAS PARTICIPANDO!

**F**  
**Ferre-Jardín**  
 LA FERRETERIA DE CURACAVI

SIGUE NUESTRAS REDES  
 f **FERREJARDIN**

**+569 61678569**

**WWW.FERREJARDIN.CL**

### BASES DEL CONCURSO

Promoción válida hasta el 31 de Julio 2023 / Todas las compras participan. / Sin mínimo de compra / El retiro del premio debe hacerse en la tienda. El ganador será anunciado por nuestras redes sociales en un en vivo.



## Alimentos para Mascotas

Perros  
 Gatos  
 Aves de Corral  
 Animales de Corral  
 Collares  
 Antiparásitos  
 Shampoo  
 Pipetas Antipulgas



Av. A. OHiggins 1744  
 Curacaví  
 +569 9918 8255  
 Tel: 22835 3380  
 La Cazadora Pet



## MATERIALES DE CONSTRUCCIÓN Y JARDINERÍA



**Ruta 68 Km 32,5 - Caletera Norte - Curacaví**

## Los Mejores Dulces Artesanales Chilenos de la Zona tienen un solo nombre...



Doña  
**Isabel**

Av. O Higgins 2086, interior - Curacaví - +569 9324 3423  
 dulcesisabel.cvi@gmail.com

